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Поняв, что может на�
творить постановление
№991 об исключении по�
средников при реализации
юрлицам товаров, прави�
тельство пытается ис�
править ситуацию. Во
вторник премьер�ми�
нистр Беларуси Сергей
Сидорский заявил, что ре�
шение об исключении
посредников касается
только госпредприятий и
предприятий с долей соб�
ственности государства.

– Это (постановление пра
вительства №991) будет
касаться только производ
ственнохозяйственной дея
тельности государственных
предприятий и предприятий
с долей собственности госу
дарства, – пояснил на заседа
нии президиума Совета мини
стров премьер, подчеркнув,
что решение по исключению
посредников не коснется дру
гих сегментов рынка, сообща
ет www.interfax.by.

Сидорский заметил, что
после принятия постановле

ния N991 был получен ряд за
мечаний от общественных
организаций и общественных
структур. По его словам, при
нято решение о «некоторой
корректировке постановле
ния». Уточнения будут выве
шены на официальном сайте
правительства Беларуси.

Премьерминистр уточ
нил, что постановление, кото
рое приняло правительство,
«касается производственно
хозяйственной деятельности
предприятий и закупок на
прямую товаров, материалов
и комплектующих нашими
предприятиями».

Мотивируя необходи
мость исключения посред
ников при закупках товаров
госпредприятиями пре
мьерминистр сослался на
данные мониторинга, пока
завшего, что разница в цене
на один и тот же товар,
который приобретают бело
русские предприятия на
территории республики со
ставляет от 30% до 260%.
По данным премьер— мини
стра, только в Минске рабо
тают 6,3 тыс. юридических
лиц, «которые не занимают
ся производственнохозяй
ственной деятельностью, и

поставляют на государствен
ные предприятия и пред
приятия с долей собственно
сти государства товарно—
материальные ценности».

– Только за 6 месяцев те
кущего года таких товарно
материальных ценностей на
предприятия завезено на
сумму более 600 млн долла
ров, – сказал Сидорский. По
его мнению, «таким образом
подменяется понятие ком
мерческих снабженческих
служб госпредприятий и
предприятий с долей соб
ственности государства».

Напомним, что вступив
шее в силу 2 августа поста
новление Совмина № 991
предписывает любой товар на
территории Беларуси, им
портный или произведенный
в стране, приобретать только
у производителя или его
официальных торговых пред
ставителей. Это решение
вызвало бурю негодования у
бизнессообщества. Собрав
шись 3 августа на экстренное
совещание, члены Минского
столичного союза предпри
нимателей и работодателей
назвали постановление «абсо
лютно несовместимым с
жизнью», «наносящим серь

езный вред не только торго
вым посредникам, но и все
му населению страны».

Как видим, правитель
ство поняло, на какие грабли
оно наступило, и пошло на
попятную. Правда, только в
отношении частного бизнеса.
Что будет с госпредприятия
ми и предприятиями с долей
собственности государства
пока непонятно. Председа
тель парфюмернокосмети
ческой ассоциации Беларуси
Михаил Краков предложил
чиновникам, принявшим аб
сурдное постановление, ре
шить простую задачу:

– Столовая Совмина заку
пает гречку в «Белбакалее»,
которая не зарегистрирована
в качестве официального тор
гового представителя колхо
за, который ее выращивает.
Когда закончатся прежние
запасы, что будут есть члены
правительства?

Подводя первые итоги
абсурдной истории с поста
новлением № 991 нельзя не
отметить, что белорусские
власти действовали в при
вычном для себя репертуа
ре. Решение правительство
приняло тайком, ни с кем не
посоветовашись, не узнав
мнения бизнесменов.

Как видим, точечные уда
ры по экономическому кризи
су в Беларуси власти наносят
весьма своеобразно: сначала
ударят, потом уточняют куда.
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Беларусь выполнила

ранее достигнутые с
Роспотребнадзором до�
говоренности по пере�
оформлению докумен�
тов для поставок
молочной продукции на
российский рынок. Об
этом заявил замести�
тель министра сельско�
го хозяйства и продо�
вольствия Беларуси
Михаил Савельев.

«Мы выполнили догово
ренности, которые были
достигнуты с Роспотребнадзо
ром», — сказал Михаил Саве
льев «БЕЛТА».

По словам заместителя
министра, , заключения полу
чены на ту продукцию, кото
рую белорусские предприя
тия хотят поставлять в
Россию. Это 624 санитарно
эпидемиологических заклю
чения на различные виды мо
лочной продукции, в том
числе 172 из них — на новые
виды такой продукции. «Мы
переоформили те документы,
которые ранее планировали»,
— пояснил Михаил Савельев.

Ассортиментный пере
чень молока и молочной
продукции перерабатываю
щих предприятий Белару
си, на которые оформлены
санитарноэпидемиологи

ческие заключения соглас
но новому российскому тех
нологическому регламенту,
размещен на сайте Мин
сельхозпрода Беларуси.

В ходе освоения белорус
скими молокозаводами но
вых видов продукции, пред
назначенных для экспорта в
Россию, получение санэпид
заключений лабораторий
Роспотребнадзора будет про
ходить в рабочем порядке.
«Если же наши предприятия
прекращают производство и
поставки своей продукции на
российский рынок, мы опе
ративно убираем данные об
этой продукции из списков
на нашем сайте. Он будет по

стоянно обновляться, попол
няться новыми сведениями»,
— отметил замминистра.

На прошлой неделе глава
Ростпотребнадзора Геннадий
Онищенко заявлял, что «ни
каких сбоев, ступора не бу
дет», и поставки молочной
продукции из Беларуси в Рос
сию будут полностью восста
новлены после 1 августа.

Напомним, что запрет на
поставку около 500 видов мо
лочной продукции белорус
ских производителей был
введен Росприроднадзором в
начале июня 2009 года. При
чиной запрета называлось то,
что белорусские предприя
тия не переоформили разре
шительные документы в
соответствии с новым рос
сийским техрегламентом.
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Лидер Объединенной
гражданской партии
Анатолий Лебедько об�
винил руководителя
движения «За Свабоду»
Александра Милинкеви�
ча и его окружение в лу�
кавстве, лицемерии и
отсутствии всяких цен�
ностей, назвав своих оп�
понентов «крутыми
перцами» в кавычках. В
ответ те назвали Ле�
бедько «перцем всмят�
ку» и посоветовали
идти к людям с конкрет�
ными идеями.

Подобные нелицеприят
ные высказывания в адрес
лидера «За свабоду» прозву
чали из уст Анатолия Ле
бедько в интервью сайту
www.uspb.org. Так лидер
ОГП прокомментировал от
каз движения участвовать в
процедуре определения
единого кандидата от ОДС.
Как известно, поводом для
отказа стали заявления Сер
гея Калякина с призывом к
интеграции с Россией.

— Все это от лукавого.
Если они не лицемерят и
говорят правду, то тогда
надо признать, что у Ми
линкевича и его окруже
ния три года назад не было
никаких ценностей, —
комментирует ситуацию
Анатолий Лебедько. — Не
помню ни одного случая,
чтобы три года назад кого
то «подташнивало», что в
процедуре по определению
единого кандидата от
демократических сил уча
ствовал коммунист Каля
кин. Более того, он же по
просьбе Милинкевича воз
главил избирательный
штаб единого кандидата.
Что изменилось теперь?

Он также отметил, что у
ОГП и ПКБ по большинству
вопросов экономики и внеш
ней политики «разные, а
зачастую и противополож
ные позиции».

— Но мы в отличие от
«крутых перцев» не боимся
с ними конкурировать, —
подчеркнул политик.

— Безусловное право
любых «перцев всмятку»
конкурировать по идейно
процедурным вопросам в
рамках ОДС, — прокоммен
тировал «Салідарнасці» эти
высказывания заместитель
движения «За свабоду»
Юрась Губаревич. — Это
даже не борьба фракций в
рамках парламента. Что ка
сается реальной политики и
выхода со своими идеями к
людям, то тут должна быть
конкретная и понятная по
зиция.

Относительно недавнего
сотрудничества с коммуни
стами в рамках президент
ской кампании 2006 года
Юрась Губаревич заметил,
что это как раз и стало опре
деленной преградой.

— Проблема прошед
шей кампании — размы
тость идейной платформы
кандидата. Наличие в ко
манде разноплановых поли
тических сил позволило в
некоторой степени усилить
штабы кандидата, но вмес
те с тем стало и преградой
для выработки конкретной

позиции, понятной избира
телям, — считает политик.
— Сейчас ситуация карди
нально отличается от ситу
ации 2006 года. Мы можем
действовать в условиях,
когда официальная власть
вынуждена демонстри
ровать желание сотрудниче
ства с объединенной Евро
пой. Идея европейской
интеграции Беларуси ста
новится все более популяр
ной среди людей. Полу
чить поддержку и победить
будет способна та сила, ко
торая сможет сформулиро
вать и донести до белорусов
ясное видение их перспек
тив.

По мнению Юрася Губа
ревича, наличие в ОДС
«сил, откровенно выступаю
щих за откат Беларуси в со
стояние колониальной зави
симости от России», делает
невозможным выработку
единой позиции по вопросу
геополитического выбора.

— Мы считаем, это воп
рос на сегодня наиболее ак
туальным, от его решения
зависит не только, в каком
направлении будет двигать
ся Беларусь, но и сохране
ние независимости в более
близкой перспективе.
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Илья ГОРИН

Президенту Между�
народной федерации
прав человека (FIDH)
Сугайр Белхассен отка�
зано в получении визы в
консульстве Беларуси в
Париже. Во время свое�
го запланированного ви�
зита она хотела, кроме
прочего, поучаствовать
в слушаниях дела об от�
казе в регистрации пра�
возащитному объедине�
нию «Наша Вясна».
«Причину такого реше�
ния в белорусском
консульстве ей не объяс�
нили», — сказал «Салі�
дарнасці» председатель
этой организации Алесь
Беляцкий.

Во время визита в
Минск Сугайр Белхассен
также планировала встре
титься с представителями
гражданского общества, об
судить ситуацию с демок
ратией.

— Можно только дога
дываться, что конкретно
стало причиной отказа, —
прокомментировал ситуа
цию руководитель объеди
нения «Наша Вясна» Алесь
Беляцкий. – Как мы счи
таем, причин могло быть и
несколько. Первая – стра
тегическая. Власти не
заинтересованы, чтобы бе
лорусские общественные
организации, в том числе
и правозащитные, расши
ряли контакты с междуна
родными организациями.
Вторая причина связана с
тем, что 10 августа в Вер
ховном суде по нашей жа

лобе начнутся слушания
дела об отказе в регистра
ции объединению «Наша
Вясна». Сугайр Белхассен
планировала присутство
вать на них. Как мне кажет
ся, чиновники не ожида
ли, что за процессом будут
следить зарубежные на
блюдатели. Дело в том, что
действия Министерства
юстиции, учитывая эти
постоянные отказы, абсур
дны, ничем не мотивиро
ваны. Возможно, им не
хотелось весь этот стыд
выставлять напоказ. Втре
тьих, могла сыграть роль
позиция самой FIDH. Фе
дерация неоднократно
критиковала действия
белорусских властей. Пос
леднее ее заявление касает
ся уголовного преследова
ния молодежного активиста
Артема Дубского.

Осенью 2007 года пре
зидент FIDH впервые посе
тила Беларусь. Во время
своего пребывания в Минс
ке она направила офици
альные письма в МВД,
Министерство юстиции и
другие учреждения, в ко
торых просила о встрече с
руководством этих ве
домств. Однако официаль
ные лица проигнорировали
это обращение.

Как напоминает
spring96.org, с 2004 года
ликвидированный властя
ми правозащитный центр
«Вясна» является членом
FIDH. Она объединяет 155
организаций из многих
стран мира. В 2007 году
белорусского правозащит
ника Алеся Беляцкого из
брали вицепрезидентом
Международной федера
ции прав человека.
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Наталья СЕДУН

П о с т а н о в л е н и е
Совминa № 991 «О неко�
торых вопросах приобре�
тения товаров на терри�
тории Республики
Беларусь» вызвало бурю
недовольства в белорус�
ском бизнессообществе.
Собравшись 3 августа на
экстренное совещание,
члены Минского столич�
ного союза предпринима�
телей и работодателей
(МССПиР) назвали по�
становление «абсолютно
несовместимым с жиз�
нью», «наносящим серьез�
ный вред не только тор�
говым посредникам, но и
всему населению стра�
ны», «нелогичным и неце�
лесообразным с экономи�
ческой точки зрения».

Предприниматели по
требовали отменить поста
новление и предложили
призвать к ответственности
его разработчиков.

Бизнесменов возмутил
тот факт, что авторы поста
новления ни с кем не посо
ветовались  «постановление
грянуло как снег на голо
ву», – в один голос заявля
ют они. Причем, по оценкам
предпринимателей, доку
мент вызывает целый ряд
вопросов: не понятно, какую
цель преследовали разработ
чики, в документе не опре
делены механизмы его реа
лизации, не установлена
ответственность за невыпол
нение постановления, оно
противоречит вышестоя
щим законодательным
актам, Конституции и при
нятому курсу на либерали
зацию экономики.

 На всех совещаниях у
президента, в Совете мини
стров говорили совсем о
другом: о раскрепощении
инициативы индивидуаль
ных предпринимателей,
малого, среднего бизнеса, 
заявил журналистам пред
седатель МССПиР Влади
мир Карягин.  Данное
постановление полностью
противоречит курсу либера
лизации по всем основным
направлениям.

 Улучшить бюджет та
ким образом невозможно, 
заверил Карягин.  Это не
экономические меры, не ры
ночные, не современные. На
оборот, это уже нанесло и
нанесет в будущем очень
большой вред нашей эконо
мике и субъектам хозяйство
вания. Весь мир работает по
схеме: производитель, круп
ный опт, средний, мелкий,
розница. А с такой ситуаци
ей ни один инвестор к нам в
страну не пойдет – убежит,
задрав штаны. Остановится
половина предприятий, с на
шего рынка уйдут очень мно
гие, в том числе иностранные
представительства. Прекра
тят реализацию своих про
ектов инвесторы. Очень боль
шой вред будет нанесен,
просто непоправимый.

Постановление коснется
всех граждан страны, уве
ряют предприниматели:

 Завтра вы приходите,
например, в «Корону», и не
увидите там наш товар, ко
торый гипермаркет отказал
ся получать. Чем вы сможе
те его заменить? Заводы, не
получив комплектующие,
через три дня остановятся.
Кто будет выплачивать взя
тые оптовиками кредиты?
Кто заплатит зарплату со
трудникам посреднических
фирм? Куда они пойдут ра
ботать, если все заводы и так
простаивают? Мы можем за
несколько месяцев стать в
три раза беднее, причем сра
зу все  и наши заводы, и
наши чиновники, и произ
водители и потребители.

Среди вероятных по
следствий предпринимате
ли назвали рост безработи
цы, появление дефицита
ряда товаров, нарушение
сложившихся схем снабже
ния на предприятиях, уве
личение коррупции.

По словам Владимира
Карягина, постановление №
991 может работать только
при условии возврата к со
циалистической системе.

 Данное постановление
как будто бы из другого
мира. Оно может работать
только при условии введе
ния Госплана, Госснаба и
талонов, возвращения к
социализму. В условиях
кризиса наоборот надо раз
вязывать руки, ноги, давать

предприятиям свободно
действовать, чтобы вып
лыть,  отметил Карягин.

Председатель Белорус
ского союза предпринима
телей Александр Калинин
заявил, что еще недавно на
заседаниях правительства
речь шла о том, чтобы сти
мулировать институт по
средничества в целях экс
порта наших товаров.

 Я в большом недоуме
нии от этого постановления,
 пояснил Калинин, предпо
ложив, что возможно была
допущена какаято техничес
кая ошибка.  Я надеюсь, что
то, что здесь написано, напря
мую не имеется в виду, пото
му что невозможно запретить
институт посредничества,
ведь это убьет торговлю. По
лучается, что вы не имеете
права закупить пачку бума
ги в магазине?

По словам председателя
Республиканской конфеде
рации предприниматель
ства Виктора Маргелова, са
мое разумное объяснение,
которое смогли найти пред
приниматели постановле
нию № 991 – «наверное,
премьерминистра подста
вили с целью дискредита
ции, чтобы он подписал та
кое постановление».

 Такое постановление не
имеет право на жизнь,  ре
зюмировал Маргелов. 
Нужно рассматривать воп
рос о государственной изме
не с целью развала экономи
ки, потому что здесь есть все
признаки. Надо, как мини
мум, приостановить его
действие и разбираться, с
какой целью оно вводилось,
кто виноват, что такое поста
новление было издано.

Виктор Маргелов от име
ни предпринимателей выра
зил готовность помочь
правительству во всех его кон
структивных начинаниях:

 Да у нас есть отрицатель
ное сальдо, есть проблема с
формированием бюджета,
мы обсуждали эти вопросы.
Но обсуждать вопрос, как
развалить экономику мы не
будем. Мы хотим, чтобы
экономика развивалась.

Несмотря на то, что у ру
ководителей бизнесорганиза
ций есть полномочия подпи
сать любой документ, они все
же предложили провести рей

тинговое голосование. Было
предложено два варианта –
внести изменения в постанов
ление или отменить его.

В итоге предпринимате
ли потребовали отменить
постановление № 911.

Они направили письмо
премьерминистру и в ад
министрацию президента,
в котором выразили свою
позицию: такого постанов
ления не должно быть.

 Я думаю, что нас услы
шат, прислушаются ли – не
знаю,  попытался спрогно
зировать развитие ситуа
ции Владимир Карягин.

Напомним, согласно по
становлению правительства
№ 991, юрлица должны при
обретать товары (за счет соб
ственных, заемных средств и
средств бюджета) у постав
щиков, которые являются
производителями, или у их
официальных торговых пред
ставителей. При этом влас
ти сформируют перечни
официальных торговых пред
ставителей, у которых юрли
ца смогут закупать товары.
Данные перечни будут утвер
ждаться республиканскими
и местными органами госуп
равления по согласованию с
вицепремьерами, курирую
щими соответствующие сфе
ры экономики. Для включе
ния в перечень официальных
торговых представителей
необходимо представить эко
номическое обоснование при
обретения товаров у постав
щика. Данное постановление,
как говорится в его преамбу
ле, принято «в целях обеспе
чения эффективного расходо
вания денежных средств и
проведения на территории
Республики Беларусь единой
финансовой политики с уче
том влияния факторов миро
вого финансового и экономи
ческого кризиса».

Замминистра экономи
ки Андрей Тур пояснил, что
«в условиях мирового фи
нансового кризиса такая
мера должна рассматри
ваться как антикризисная,
поскольку действует много
различных посредников,
которые у товаропроизводи
телей, в силу их непростой
ситуации берут товар, и
продают одну и ту же про
дукцию по совершенно раз
ным ценам».
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ПРОФСОЮЗЫ

«Инициатива ФПБ негативно«Инициатива ФПБ негативно«Инициатива ФПБ негативно«Инициатива ФПБ негативно«Инициатива ФПБ негативно
отразится на развитии диалогаотразится на развитии диалогаотразится на развитии диалогаотразится на развитии диалогаотразится на развитии диалога
между правительством и МОТ»между правительством и МОТ»между правительством и МОТ»между правительством и МОТ»между правительством и МОТ»

БКДП уверен, что ново�
явленная Инструкция
ФПБ, рекомендующая зак�
лючать на предприятии
один коллективный дого�
вор, независимо от того,
сколько профсоюзных
организаций на нем насчи�
тывается, принята в нару�
шение существующего в Бе�
ларуси законодательства
о профсоюзах и Конвенций
Международной организа�
ции труда (МОТ).

Инструкцию о порядке
подготовки, принятия и под
писания коллективного догово
ра принял 30 июля 2009 года
Президиум Совета ФПБ. Со
гласно этому документу на
предприятии целесообразно
заключать один коллектив
ный договор. Инструкцией
закреплено, что в случае, если
на предприятии действуют не

сколько профсоюзных органи
заций, наиболее представи
тельная из них (читай ФПБ)
инициирует ведение коллек
тивных переговоров, создает
совместную комиссию по ве
дению коллективных перего
воров (общий профсоюзный
орган) и подписывает колдого
вор с нанимателем.

Как сообщает прессслуж
ба ФПБ, единый коллектив
ный договор позволит “обеспе
чить предоставление одинако
вых социальных гарантий
всем работникам” и, как след
ствие, избежать разногласий
внутри трудового коллектива.
По мнению авторов идеи,
этим нововведением Федера
ция “делает очередной шаг
навстречу “мелким” профсо
юзам, не входящим в ФПБ”.

Однако у БКДП по этому
поводу совсем другое мнение.
Новоявленная Инструкция
ФПБ противоречит нормам
Конвенции Международной

организации труда № 98 «О
праве на ведение коллектив
ных переговоров», а также За
кона « О профессиональных
союзах» и Трудового Кодекса
Республики Беларусь, которы
ми предусматривается право
всех профсоюзов иницииро
вать и вести коллективные пе
реговоры. Создание совмест
ных органов по ведению
коллективных переговоров
между структурами раз
личных профсоюзов может
производиться только по со
глашению сторон. ФПБ не
вправе наделять себя таким
статусом представительности,
который обязывает другие
профсоюзы и нанимателей ве
сти переговоры по ее сцена
рию. Инструкция ФПБ явля
ется внутренним документом
этой организации и в отноше
нии других субъектов, в част
ности, независимых профсою
зов и нанимателей, не имеет
никакой юридической силы.

По мнению председателя
БКДП Александра Ярошука,
инициатива ФПБ негативно
отразится на развитии диало
га между белорусским прави
тельством и МОТ , направлен
ном на выполнение ее
рекомендаций и возвраще
ние Беларуси торговых пре
ференций Евросоюза.

— Очередной весьма со
мнительный подарок прави
тельству преподнесло руко
водство ФПБ. Внутренний
нормативный документ обще
ственной организации постав
лен выше закона, поскольку он
навязывает правительству и
нанимателям процедуру веде
ния колдоговорного процесса
в стране. Интересно теперь по
наблюдать, каким образом сто
роны социального партнерства
отнесутся к этой инициативе
Федерации: возьмутся испол
нять это предписание, или бу
дут все же придерживаться
Закона? Забавляет и то, что по
пытка полной узурпации про
цесса ведения коллективных
переговоров, преподносится
ФПБ как забота о правах неза
висимых профсоюзов, — про
комментировал инициативу
Федерации лидер БКДП
Александр Ярошук.

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Возможна ли замена трудового
отпуска денежной
компенсацией?
Можно ли перевести отпуск на
следующий год?

На вопрос отвечает
юрист Белорусского Кон�
гресса демократических
профсоюзов Елена Есько�
ва.

Возможна ли замена
трудового отпуска денеж-
ной компенсацией?

— В соответствии со
ст.161 Трудового кодекса
Республики Беларусь, по
соглашению между работ
ником и нанимателем де
нежной компенсацией мо
жет быть заменена только
часть трудового отпуска,
превышающая 21 кален
дарный день (ранее 7 кален
дарных дней). Отпуска, пре
доставляемые авансом,
предоставляемые беремен
ным женщинам, работни
кам, признанным инвали
дами, работникам моложе

18 лет, работникам за рабо
ту в зонах радиоактивного
загрязнения в результате
катастрофы на Чернобыль
ской АЭС, а также дополни
тельные отпуска за работу
с вредными и (или) опасны
ми условиями труда и за
особый характер работы,
замене денежной компен
сацией не подлежат.

Таким образом, в любом
случае работник реально
должен использовать не ме
нее 21 календарного дня
трудового отпуска. Заме
нить денежной компенса
цией можно будет лишь
оставшуюся часть. Напри
мер, если у работника про
должительность трудового
отпуска составляет 24 ка
лендарных дня, то компен
сацией он сможет заме
нить всего лишь три из них.

Повлияет ли установление
неполной рабочей недели
на продолжительность
трудового отпуска?

На вопросы отвеча�
ет юрист Белорусского
Конгресса демократи�
ческих профсоюзов Еле�
на Еськова.

На предприятии в свя-
зи с падением объемов
производства установле-
на неполная рабочая не-
деля. Повлияет ли эта си-
туация на продолжитель-
ность трудового отпуска?

— Нет, трудовой от
пуск должен быть предос
тавлен работнику в пол
ном объеме. Установление
неполного рабочего време
ни может сказаться толь
ко на размере «отпуск
ных», поскольку они
начисляются, исходя из
размера среднего заработ
ка за предшествующий
отпуску календарный год.

Как и насколько час-
тей работник может раз-
делить трудовой отпуск?

— Согласно ст.174
Трудового кодекса тру
довой отпуск может быть
разделен на две части.
При этом допускается
возможность установле
ния иного порядка раз
деления отпуска коллек
тивным договором,
соглашением. Подчер
киваем, что в соответ
ствии со ст. 174 ТК одна
часть отпуска должна
быть не менее 14 кален
дарных дней. Если, на
пример, работник имеет
право на отпуск продол
жительностью 24 кален
дарных дня, то возмож
но его разделение на 14
и 10 дней (в любой пос
ледовательности).
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СКАНДАЛЫ
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Мікола БУГАЙ,
«Наша нiва»

Гіганцкі скандал на
блогах LiveJournal.com
разгарэўся вакол публі�
кацыі Тацяны Елавой,
што піша пад нікам
Zmagarka.

Янa выставіла пост, што
надоўга завіс у топе Яндэкс
рэйтынгу і набраў 2000 ка
ментароў. Рэакцыя на гэты
запіс з боку расійскае аўды
торыі пераўзышла ўсе
межы.

Zmagarka размясціла
відэа, знятае чачэнскімі
партызанамі ў 1999 годзе,
на пачатку Другой чачэнс
кай вайны. На ім бязлітас
ны аператар фіксуе, як пе
раразаюць горла юным
расійскім палонным.

Відэа мела на мэце за
палохаць федэральныя
войскі. Гэты ролік фігура
ваў у Нэце і раней. Яго вы
карыстоўваў у адным са
сваіх фільмаў беларускі рэ
жысёр Юры Хашчавацкі.
Аднак для маладога пака
лення расейцаў, якія
выраслі на стэрыльнапера
можных рэляцыях ТВ пуц
інскага часу, відэа сталася
шокам.

Да таго ж, Zmagarka
дала адмыслова правака
цыйны загаловак: «Рус
ских солдат чеченцы
режут, как свиней». Рас
ійская аўдыторыя ўспры
няла яго як абразу.

Хоць Zmagarka супра
вадзіла запіс стрыманым
каментаром: «Крый Божа,
натуральна, не ухваляю
гэткага кшталту гвалтоў
ных дзеянняў датычна яко
гакольвек чалавека, нават
найлюцейшага ворага,
якім ёсць імперская Расея
для чачэнцаў, але дакуль
акупацыйныя войскі сто
яць у Чачэніі, яны будуць
працягвацца», — гэта не
дапамагло.

Рэакцыя расейскага
ЖЖ была лютай. Расейс
кія карыстальнікі запатра
бавалі ад мадэратараў
LiveJournal.com сцерці
допіс. Тыя адмовіліся — ён
не парушаў правілаў плат
формы, адно перавялі яго

пад кант «Для карыстальн
ікаў, старэйшых за 18».

Адзін з блогераў накіра
ваў заяву на імя Генераль
нага пракурора Беларусі з
заклікам прыцягнуць Та
цяну Елавую да адказнасці
за распальванне варожасці
да расейцаў. «Полковник
Буданов придёт за тобой,
сука!» — напісаў ён у ка
ментарах Змагарцы непас
рэдна [палкоўнік расійскай
арміі, які згвалціў і забіў
18гадовую чачэнку — факт
стаў вядомы, прычым адна
вяскоўцам удалося сабраць
доказы. Палкоўніка пасля
маруднага трохгадовага
працэсу засудзілі. Адвака
та сям’і замучанай чачэнкі
застрэлілі ў Маскве ў 2009
годзе].

«Прыйдзе і твая чарга»,
— абяцае Змагарцы іншы.
«Паявіцца відэа, дзе гэтай
[…] будуць паволі адразаць
галаву тупым нажом», —
заяўляе трэці. І гэта яшчэ
самае стрыманае, што абя
цаюць расійскія ЖЖысты
Змагарцы.

Расейскія блогеры ў
«адказ» таксама раз
мясцілі на блогу Змагаркі
фоты забітага Масхадава,
кадры масавага пахавання
расстраляных партызанаў з
нагамі, скручанымі дротам
— «вось што мы з імі
зрабілі», а таксама забітых
грузінскіх вайскоўцаў у
Асеціі.

Адбыўся сапраўдны вы
бух нянавісці: маладыя і
старыя, хлопцы і дзяўча
ты паставіліся да Змагаркі
аднолькава. Большасць до
пісаў не надаецца на цыта
ванне. Яны поўняцца
казарменным матам і са
дызмам, роўным таму, што
выяўлены на відэа. Яны ад
расаваныя не толькі Зма
гарцы, утрымліваюць
заклікі закатаць у бетон
усе ўсходнееўрапейскія
народы.

«Капай сабе магілу,
сука падкалодная! Мы цябе
павесім!» — піша нейкі
скінхед. «Раней я сустра
каў бульбашоў, усе
смірныя былі, а гэтая нейкі
вырадак», — уступае яго
ны аднадумец. Старэйшыя
абяцаюць ёй лёс расійскіх
журналістак, забітых ці

згвалчаных за тое, што
пісалі пра Чачэнію.

«Найхутчэй, яе
возьмуць у дзярждэп ЗША
на пасаду галоўнага кан
сультанта па расейскім пы
танні!» — жартуе іншы.

Расейцы таксама раз
месцілі спасылку на каар
дынаты Елавой на сайце
супольнасці Vkontakte.ru.

Толькі асобныя расейс
кія каментатары асуджа
юць найперш вайну ў Чачні
як такую. У ёй загінула
каля 12 тыс. расейскіх вай
скоўцаў і да 100 тыс. чачэн
цаў. Першая фаза канфлік
ту скончылася паразай
расейскага экспедыцыйна
га кантынгенту ў 1996м.
Масква сабралася з сіламі, і
ў другой фазе, пры Пуціну,
Чачэнія была сцёрта даш
чэнту, а ў Грозным сеў пра
расейскі рэжым Кадырава.

Каментароў з Беларусі,
Украіны ці самой Чачні
таксама вобмаль — як
відна, тэма зачапіла ўнут
рырасейскія раны.

«Садысцкае забойства,
пагатоў бяззбройнага ваен
напалоннага, ды перад ка
мерай — справа ў любым
выпадку подлая і немуж
чынская. Гэткі нацысцка
нквдшны стыль характары
зуе чачэнскіх баевікоў як
не ваякаў вызваленчай
арміі, а труслівых банды
таўэкстрэмістаў», — піша
блогер czalex.

Іншы папулярны бела
рускі блогер b0rmann да
пускае расісцкія выпады на
адрас чачэнцаў і працягвае:
«Пацыфікацыя Чачэніі —
адзін з кірункаў знешняе
палітыкі Расеі, які не паба
юся публічна падтры
маць».

«Нічога не маю супраць
чачэнскай незалежнасці.
Катэгарычна нязгодны з
расейскай вонкавай палі
тыкай (дарэчы, відэаролік
— гэта яе адлюстраваньне,
адбітак у чачэнскім кан
тэксьце), але кадры забой
стваў — паза межамі ўсяго
чалавечага», — гідзіцца
alehmackievic.

Ёсць і беларускія дзен
нікары, што наўпрост салі
дарызуюцца з расейцамі:
«Терпеть не могу белокрас
нобелых мразей у нас в рес

публике», — падтрымлівае
сваіх расейскіх фрэндаў
блогер dzichenka.

Сама Тацяна Елавая пра
свой допіс не шкадуе. «Я
хацела стварыць рэзананс
вакол Чачні як такой, —
сказала яна «Нашай Ніве».
— Можна хадзіць у ружо
вых акулярах і рабіць выг
ляд, што праблемы не існуе.
Па вялікім рахунку, усё
жыццё ў сучаснай Расеі —
гэта гвалт улады над наро
дам. Шкада расейскіх хлоп
цаў, якіх забіваюць у
Чачні. Але віной таму ёсць
кіраўніцтва Расеі. Не разу
мець гэтага факта і нічога
не рабіць з гэтым раўнас
ільна падтрымцы працягу
падобнага роду забойстваў.
Як сказала ў інтэрв’ю «Эху
Москвы» Валерыя Навад
ворская, Расеі не патрэбныя
ні браты і сёстры, ні сябры і
калегі, але толькі рабы.
Каўказ жа — гэта не тое
месца, дзе яны водзяцца. У
выніку — узброены
канфлікт, які цягнецца не
першы год».

Што Елавая думае аб
прапановах многіх блогераў
забараніць публікацыю
актаў гвалту ў LJ? «Я суп
раць цэнзуры. Сёння заба
раняем відэа, на якіх
рэжуць расейскіх салдат,
заўтра забараняем відэа, на
якім АМАПавец збівае ба
булю на «Маршы нязгод
ных». Бо навошта — гэта
можа парушыць яго прыго
жы утульны свет, дзе ўсе
думкі аб рэчцы і шашлы
ках».

Ці яна баіцца пагрозаў?
«Баяцца — не ў маім харак
тары і не ў маёй біяграфіі.
Дарэчы, прыйшло нямала
прыватных паведамленняў
ад знаёмых і незнаёмых
людзей, якія прапануюць
дапамогу ў выпадку небяс
пекі. Што больш за ўсё ра
дуе: большая палова з іх —
менавіта расейцы. Што
прымушае верыць у тое,
што шлях Расеі да дэмак
ратыі не з’яўляецца каз
каю».

А што пра ўсё гэта ду
мае мама Тацяны? «Мама
не чытае ЖЖ, але маю паз
іцыю наконт Расеі цалкам
падзяляе. Каму, як не бе
ларусам, ведаць аб гэтым».
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Такие неутешитель�
ные для правоохрани�
тельных органов резуль�
таты были получены в
ходе республиканского
опроса общественного
мнения жителей Бела�
руси, проведенного соци�
ологическим центром
ООО «Зеркало�Инфо».
Методом интервьюиро�
вания�анкетирования
было опрошено более
тысячи семисот респон�
дентов в возрасте 18 лет
и старше.

На вопрос «Приходи
лось ли Вам в текущем году
наблюдать действия со
трудников милиции, при
которых, на Ваш взгляд, на
рушались права человека?
Если приходилось, то в чем

это выражалось?» — утвер
дительно ответили почти
40% участников опроса.
При этом то, что наруше
ния заключались в грубос
ти, бестактности — отмети
ли 488 респондентов
(28,5%), в вымогательстве,
поборах, взяточничестве —
110 (6,4%), в проявлении
жестокости — 174 (10,2%),
в попытках исказить факты,
фальсифицировать матери
алы — 226 (13,2%), в отка
зе принять заявление — 70
(4,1%).

То, что «ничего такого
наблюдать не приходи
лось», отметили 758
(44,3%) опрошенных. Зат
руднились ответить на этот
вопрос 280 (16,4%) респон
дентов.

Отвечая на вопрос «Как
Вы считаете, противоправ
ные действия со стороны со

трудников милиции — это
постоянная практика или
единичные случаи?», чуть
более четверти опрошенных
(450 человек, 26,4%) отме
тили, что это — «скорее по
стоянная практика». В том,
что это «скорее единичные
случаи» уверены 758 респон
дентов (44,4%). И всего
лишь 54 человека, или 3,2%
полагают, что «такого вооб
ще не бывает». 444 респон
дента (26,0%) затруднились
ответить на этот вопрос.

При этом в проведенном
накануне социологическим
центром ООО «Зеркало
Инфо» опросе о доверии тем
или иным организациям и
структурам милиция зани
мает 8 место из 13 (индекс
доверия — 12).

Еще меньше, чем мили
ции респонденты доверяют
государственным СМИ (—

13), депутатам Националь
ного собрания (— 19), мест
ным органам власти (— 22),
традиционным профсою
зам (— 26) и оппозиции,
которая заняла последнее
место с наибольшим отри
цательным показателем ин
декса доверия (— 28).

Опережают милицию
суды (— 9), правительство (—
9), негосударственные СМИ
(— 8). Но и у них индекс до
верия отрицательный.

Четверка лидеров, име
ющих положительный рей
тинг доверия состоит из
Организации по Безопасно
сти и Сотрудничеству в Ев
ропе (ОБСЕ) (+3), Организа
ции Объединенных Наций
(+ 8), армия (+ 14). С боль
шим отрывом в опросе ли
дирует церковь, у которой
самый высокий индекс до
верия — + 24.

ШкШкШкШкШкооооола «для Кла «для Кла «для Кла «для Кла «для Коооооли» оли» оли» оли» оли» охраняется кхраняется кхраняется кхраняется кхраняется как секретный объектак секретный объектак секретный объектак секретный объектак секретный объект
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА,
Елена ЯКЖИК

В Острошицком город�
ке, где размещается прези�
дентская резиденция
«Озерный», в спешном по�
рядке заканчивается ре�
конструкция школы.
«Раньше здесь было такое
захолустье, а сейчас, по�
смотрите, что отстрои�
ли!» — говорит один из
местных жителей. При
упоминании о стройке, со�
беседники прячут улыб�
ку. Говорят, что в этой
школе, возможно, будет
учиться Коля Лукашенко.

Еще накануне команди
ровки нас предупредили: в
Острошицкий городок
попасть не такто просто. Со
трудники ГАИ тщательно про
веряют все неизвестные авто
мобили, интересуясь целью
визита. Нам повезло: по доро
ге мы не встретили ни одного
блюстителя правопорядка.

Зато проблемы нас ожи
дали на самой стройке.

Уже на подступах мы
ощутили на себе любопыт
ные взгляды. Тем не менее,

разговорить строителей
оказалось не такто просто.
Словно чегото опасаясь, они
держали рот на замке и, та
инственно ухмыляясь, со
всеми вопросами отправля
ли к руководству школы.

Даже обычно общитель
ная вахтер, которую мы
встретили на внутреннем
дворике, была немногослов
на. Сообщив нам о том, что
капитального ремонта это
здание не видело 26 лет и до
недавнего времени находи
лось в плачевном состоянии,
она вызвала руководство.

— Кто вы такие и что вы
здесь делаете? — с ходу по
интересовалась директор
школы, появившаяся бук
вально через минуту.

Тщательно изучив
наши удостоверения, она
спросила:

— А «Салідарнасць» —
это государственное или не
государственное издание?

Узнав, что «негосудар
ственное», директор задала
следующий вопрос: «А вы
согласовали свой визит с
райисполкомом?»

Всё происходящие начи
нало напоминать комедию. К
тому времени нас уже окру
жили плотным кольцом ее за

меститель, представитель го
родского отдела образования
и даже вахтерша.

— А разве мы должны
чтото согласовывать? — по
интересовались мы. — Это
же обычная школа, а не сек
ретный объект.

— Это как раз закрытый
объект. И находиться здесь
вы не имеете права.

— Первый раз слышим,
что школа – это закрытый
объект и на ее посещение не
обходимо чьето разрешение.

— Сомневаюсь, что вы, ра
ботая в такой газете, никогда
с подобным не сталкивались.

Далее директор звонит
комуто по мобильному (как
позже выяснилось, в райис
полком) и сообщает о нашем
визите. После непродолжи
тельной беседы, она отреза
ет: «Вы должны немедлен
но покинуть это место!»

— Разрешите хотя бы
узнать, как вас зовут? — на
прощанье интересуемся
мы.

— Никак! И вообще, что вы
там пишите в блокнот?! Я же
говорю, что здесь вам нахо
диться нельзя. Ничего не пи
шите и не фотографируйте!

После того, как нас вып
роводили из здания, мы на

правились на лужайку к от
дыхающим строителям. Од
нако и с ними пообщаться не
удалось. Следом за нами
выскочила заместитель ру
ководителя городского отде
ла образования и жестами,
прикладывая палец к губам,
приказала тем помалкивать.

А вот местные жители
оказались более разговорчи
выми.

— Да тут все знают, что
эту школу вылизывают для
младшего сына Лукашенко.
Вдруг учиться будет? Вот и
перестраховываются. Раньше
здесь было такое захолустье,
а сейчас, посмотрите, что от
строили! Такие деньги сюда
вбахали. Ремонт делают по
евростандартам. Слышал, что
строительство финансирует
ся Министерством образова
ния. Хотя я лично очень со
мневаюсь, что этот мальчик
всетаки будет здесь учиться.

Как удалось разузнать,
реконструкцию школы пла
нируют завершить к 25 ав
густа. Будем надеяться, что
к 1 сентября местную
«стройку века» (а по сравне
нию с окрестными построй
ками, здание действительно
впечатляет) смогут оценить
уже все желающие.
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

«Русский путь. Бессмысленный и беспощадный»«Русский путь. Бессмысленный и беспощадный»«Русский путь. Бессмысленный и беспощадный»«Русский путь. Бессмысленный и беспощадный»«Русский путь. Бессмысленный и беспощадный»
Игорь СВИНАРЕНКО,
«Газета.Ру»

Жуткие известия
идут с русских дорог. На
них убивают людей за год
больше, чем погибло в те�
рактах за всю историю
России. Русские убивают
сами себя в больших мас�
штабах, чем враги. Вто�
рая мировая не в счет.

За год – больше чем за всю
нашу афганскую войну (если
не считать жертвы с афганс
кой стороны, а их, кстати,
никто и не считал – и «де
мократические» американ
цы сегодня не считают).

Есть нюанс. Когда про это
сообщает Russia Today, инос
транцы не понимают. «На
федеральной трассе такойто,
в столкновении со встречным
авто…»

Люди не понимают – как
это на трассе машина смогла
перелететь через раздели
тельный барьер. Она что, с
вертикальным взлетом? В
ней совершали взлет ками
кадзе?

Вот это – про федераль
ную трассу – напоминает мне
черный юмор из «Ящика
водки» (кстати, только что
вышло новое издание, все 4
тома в одной книжке). Я про
тот кусок, где разбиралась
русская логика, на примере.

«– Вот, говорят – Волга
впадает в Каспийское море.
Типа, с этим не поспоришь.
Это – образец русской логи
ки. Но на самом деле Каспий
– это не совсем море, раз у
него нет выхода в океан, а
чистейшей воды озеро. С
учетом этого уточнения фра
за, заметь, зазвучала поино
му… Далее. Насчет Волги.

– Волга – очень красивая
река, но она стекает в Каспий,
и все. Дальше никуда не
идет.

– Русский путь.
– Да! Русский путь! Очень

красиво, мощно – но в нику
да.

– И потом, есть вопросы к
самому слову Волга. Когда
сливаются две реки в одну.
И текут как одна. Как понять,
какая главная, а что приток?

– Ты хочешь сказать, что
по стоку Кама больше? Но и
Ока имеет сток больше чем
Волга!

– А, вот как! То есть Волга
тут вообще ни при чем! Зна
чит, в окончательном виде фор
мула звучит так: Ока впадает
в Каспийское озеро. А ника
кая не Волга ни в какое море.

– Это очень порусски…
– Так тогда справедливо

сти ради надо переименовать
и русские автомобили. Эта
вот, которая такси, – это дол
жна быть «Ока». А жестянка
игрушечная должна назы
ваться, наоборот, «Волгой».

Ну вот. Начнем со слова
трасса. Если нет разделитель
ной в виде физического барь
ера и слева и справа, чтоб ты
никуда не вылетел и, даже
стукнувшись о препятствие,
рикошетил и продолжал дви
жение в том же направлении,
ну или, в худшем случае, въе
хал комуто в жопу – так это
не трасса. Это проселок. Вспо
могательная дорога. Грунтов
ка. Тропа. Зимник. Все что
угодно, кроме трассы! Вот не
надо вводить в заблуждение.
Так можно и мотоколяску
«Ока» называть автомобилем.
А BMW – отечественным авто.
Только потому, что бампера и
щетки к ним прикрепляют в
России.

Ну, сейчас нет смысла
рвать себе гденибудь волосы,
изза того что в жирные годы
мы не построили ни одной
дороги, я хотел сказать –
трассы. И не к месту сравни
вать наши «трассы» не то что
с американскими, но даже и
с немецкими. Но по крайней
мере надо понять, что проис
ходит, и постараться умень
шить боевые потери. Пусть
горы трупов станут пониже.

Знаете, 30 тысяч убитых
в год – это всетаки три диви
зии. Что тут можно сделать?
Ну, вопервых, позаимство
вать передовой опыт. Приве
сти в соответствие. К приме
ру, в штате НьюЙорк
ограничение скорости на
трассе (настоящей взрослой
трассе, а не русской феде
ральной) ограничение скоро
сти – 55 миль в час. По
множьте на 1,6 – будет чтото
около 90 км/час. Это – огра
ничение для нашей кольце
вой и для, например, куска
Киевской трассы до Внуково
или чуть дальше (а потом там
начинаются левые повороты
без светофоров, не говоря уж
про развязки).

Далее американский про
селок – там 45 миль в час,

около 60 км/час: самое то. И
наконец, по городу – а наши
«федеральные трассы» то и
дело заходят в города не пу
тепроводом на сваях и не тун
нелем, как ожидалось бы, – а
втекают таким, знаете, ру
чейком. А там и пешеходные
зебры, и светофоры, и все та
кое прочее. Тут уж ограниче
ние 25 миль в час – 40 или
там сколько км/ч.

Все очень просто! Надо от
крыть глаза и увидеть правду
и не ездить по проселкам так,
будто они трассы. С тем же
успехом битый русский про
селок можно назвать трассой
«Формулы1» и запустить
туда болиды. И продавать би
леты, будто это Монако.

Но ведь это же медленно
получится!

Минуточку! А мы что,
гонки, что ли, хотим органи
зовать? Кто перед нами ста
вил такую задачу? Может,
руководство ГАИ, чтоб их
люди както кормились?

Но как добиться соблюде
ния нового, реального скоро
стного режима? Тоже просто.
Превысил скорость на «фе
деральном проселке» на 20
км – забрать права на 20 ме
сяцев. На 30 км – забрать на
30 месяцев. Чтото в этом
роде. (Тут бы я еще вписал
такое правило: если ты про
ехал перекресток без свето
фора, или со сломанным
светофором, а на нем нет га
ишника – то ты имеешь пра
ва оторвать погоны первому
встреченному тобой гаишни
ку же, и тебе будет выписана
благодарность от МВД.)

Значит, что такое трасса
– мы более или менее разоб
рались. Это как Каспийское
озеро, которое выступает под
псевдонимом «море».

Теперь пора заняться
эпитетом «федеральная». Он
тоже не канает. Россия уж
давно не федеральное госу
дарство. После того как гу
бернаторов стали назначать
из Москвы (хорошо это или
плохо – мы тут этого не каса
емся). Государство у нас те
перь унитарное. Я, в принци
пе, не против, тем более что
при советской власти я одно
время себя позиционировал
как монархист и сегодняш
нее государственное устрой
ство когдато считал идеаль
ным. Но – в интересах
истины и безопасности – в
дальнейшем «федеральная

трасса» следует читать как
«унитарный проселок».

Разруха, как известно, в
головах. И не надо ссать в
подъездах и завираться – тог
да разруха, может, быстрей
пройдет.

И напоследок, на десерт –
вариация на тему «умом
Россию не понять». Вот пару
недель назад я проехался по
трассам – Америку и Герма
нию мы договорились не
трогать, даю большому рус
скому гроссмейстеру фору в
две фигуры – маленькой не
богатой страны Хорватии.
Есть, конечно, и проселки, но
в основном таки трассы. Если
на пути гора – то в ней прору
баются туннели: отдельно
для каждого направления.
Сами понимаете: что же это
была бы за трасса, если на ней
можно вылететь на встречку!

А самое печальное (да, вот
такой я завистник: наверно
потому, что патриот России),
что я видел в Хорватии – это
работы по строительству но
вых трасс. Вот этим летом. В
самый кризис. Я не могу это
го понять.

Они совсем как мы – в том
смысле, что их тоже умом не
понять.

Как я ни старался, у меня
не получилось.

Мне больно об этом гово
рить.

Неужели так будет все
гда? (Далее следует нецен
зурная брань, которую мы тут
по понятным причинам не
приводим.)

Но тут можно увидеть и
ростки будущего нашего на
ционального единства. Вот:
разные сильные мира сего
пытались избежать прокля
тия русских дорог, поднять
ся над суетой, быть выше нас;
они брали вертолеты и дума
ли, что счастье можно ку
пить. Но, увы, вертолеты па
дают, сколько их упало уже.
Высокое начальство вынуж
дено чаще не летать, но полз
ти, ползти с нами, ползти как
мы. Может, мутанты, кото
рые стоят у власти, после
этих горьких уроков посте
пенно станут ближе к про
стой публике, осознают род
ство с нами (ведь были же они
когдато как мы) и начнут
смотреть на нас не как солдат
(или даже полковник) на
вошь, а теплее.

Немного теплее. Челове
ческим взглядом.
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Сергей ОЛЕХНОВИЧ,
фото Якова ТЕРЕШЕНКОВА

Стартовые матчи
второго круга чемпио�
ната страны по футбо�
лу прошли под знаком
памяти Юрия Курнени�
на, скоропостижно скон�
чавшегося 30 июля.

Гомель — Неман (Грод
но) — 0:3 (Сучков, 6, Гор
бач, 45, Семенов, 71)

Торпедо (Жодино) —
Витебск — 3:0 (Шеряков,
51, 89, Брусникин, 62)

МТЗРИПО (Минск) —
Гранит (Микашевичи) —
2:2 (Кварацхелия, 63, Ваг
нер, 69 — Кузнецов, 2, Ха
ритончик, 85)

Нафтан (Новополоцк) —
Шахтер (Солигорск) — 0:4
(Никифоренко, 58, 87, Рын
дюк, 81, Греньков, 90+3)

Минск — Динамо
(Минск) — 0:0

Все поединки 14го тура,
две встречи которого состо
ялись вчера, начинались с
минуты молчания, а футбо
листы играли с траурными
повязками. Юрия Анатоль
евича Курненина похоронят
3 августа на Северном клад
бище, а до этого, с 12.00 до
13.45 на минском стадионе
«Динамо», будет установ
лен гроб с телом покойного
и состоится гражданская
панихида.

Наибольшие же почести
отдали Курненину его мо
лодые одноклубники, иг
равшие в Кунцевщине с
«Минском». Столичные ди
намовцы вышли на поле в
тренировочных майках бе
лого цвета с изображением
чемпиона СССР82. Хотя
лучшей эпитафией Юрию
Анатольевичу наверняка
стала бы победа «Динамо» в
столичном дерби, однако
подопечные Кирилла Аль
шевского, для которого этот
матч стал дебютным в роли
главного тренера семикрат
ного чемпиона страны, не
сумели подобрать ключи к
воротам номинальных хозя
ев.

Надо отметить, что ди
намовцы были ближе к по
беде, нежели «горожане».
Они создали по меньшей
мере четыре 100процент
ных момента у ворот Скин
дериса, однако ни один из
них не завершился голом.
Кроме того, Александр Че
быкин отсудил матч до
вольно посредственно. И
дело даже не в том, что он
не назначил ни одного пе
нальти в ворота «Минска»,
хотя имел основание дваж

ды указать на «точку» —
сначала в первом тайме,
когда Драгуна держали ру
ками при исполнении ди
намовцами «стандарта», а
затем в концовке второго,
когда в углу штрафной
Чухлея «словил» на бедро
защитник. Просто зачас
тую Чебыкин похожие эпи
зоды трактовал поразно
му…

Подопечные Сергея
Яромко имели одну реаль
нейшую возможность

огорчить Горбунова, когда
на 72й минуте во владе
ниях номинальных гостей
возник настоящий «по
жар». Тоже обошлось. Но
в целом ничья — справед
ливый итог противостоя
ния двух столичных ко
манд.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИ
ЦА

1. БАТЭ — 34 очка
2. Торпедо — 25 очков
3. Днепр — 23 очка
4. Динамо Мн — 23 очка
5. Неман — 22 очка
6. Нафтан — 22 очка
7. Шахтер — 21 очко
8. Динамо Бр — 20 оч

ков
9. Минск — 19 очков
10. Гомель — 18 очков
11. МТЗРИПО — 15 оч

ков
12. Витебск — 13 очков
13. Гранит — 13 очков
14. Сморгонь — 6 очков
СНАЙПЕРЫ: С.Кривец

(БАТЭ) — 11 голов, М.Ска
выш (БАТЭ) — 10, Г.Ква
рацхелия (МТЗРИПО) —
8.

Матчи 15го тура состо
ятся 15 и 16 августа.


